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! ! ! !上周!网上热传的一组"拜寿

跪母#$母子相拥而泣的照片!让北

京大学校长周其凤成了舆论关注

的焦点%

日前!周其凤回湖南浏阳老家

为母亲庆祝九十大寿! 餐后宾客

大多散去! 周其凤为母亲送上礼

物&&&一张记录往昔影像的光碟%

碟片播到感人处! 周其凤跪至其

母身前!母子相拥而泣% 据说!这

一幕已在当地传为美谈! 不少人

以此作为教育孩子尽孝的事例%

但当有人将拍下的跪母照片上传

网络后! 却引发猜测和非议!据

'新京报(!" 日发布的调查数据!

!#$%&的受访者认为周其凤跪母有

作秀之嫌%

周其凤之举到底是真情流露还

是作秀)媒体的持续报道渐渐为我

们还原事实的真相% 最近 %年!周

其凤每年都会回家探母!此次为母

亲贺寿! 既无下属$ 同事相随!也

未邀请媒体记者%上传照片至网络

的是周其凤弟弟的一位朋友!目的

倒也简单!只是觉得情景感人% 祝

寿当日!周其凤忆及往事!想起母

亲多年含辛茹苦!而自己忙于工作

尽孝有愧!便不顾众人在旁就跪母

而泣了%

近来!子女不尽赡养之责$打骂

老人的新闻也时有报道! 在这种情

况下! 周其凤的跪母之举无疑是对

道德正能量的传播*对学生来讲!校

长跪母是对行孝道的示范与引导+

对社会来讲! 周其凤跪母则是对子

女及时尽孝的善意提醒% 试想!如

果跪母行为的尽孝本质能够得到

肯定和鼓励! 而不是颇多非议!则

更能够引导人们重孝道$ 敬父母!如

此善莫大焉%

面对流露真情的母子! 许多人

将心比心!用善意去感受+也有人把

目光 ,锁定# 在了亲友们所持的相

机$ 摄像机以及周母身旁孙辈们的

墨镜$名包上%

对孝行不妨多点善意$ 少点苛

责!也惟有这样!我们自己才不致因

冷漠而蒙蔽了双眼$ 不致因缺乏信

任而麻痹了心灵%百善孝为先!只要

是尽孝的儿女!不管是普通人!还是

社会名人!我们都为他们喝彩%

人民日报 -周亚军.
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沿用5年的外包制度可能退出 最迟两周内出台新政
! ! ! !中央人民广播电台 深圳市城
管局日前透露，城管可能不再外包
给公司，深圳最迟两周内出台新政。
深圳的城管外包一度被认为是

创新机制，后由于部分成员涉黑被
披露，又遭到了广泛的质疑。城管外
包本来是想通过政府购买社会服务
这样一种比较新的方式来解决城管
人员编制不足的问题，但是从目前
情况来看，深圳城管部门只做到了
购买却没有做到去监管，使得城管
外包机制存在重大缺陷，难以担当
重任也难以达到预期的效果。根据
深圳城管局法规处一个负责人的说
法，在两周左右的时间内可能会出
台新的政策来取代原来的城管外
包，或者先取消了再说，这样一来运
行了 !年之久的深圳城管外包的制
度有可能退出历史舞台。

深圳城管今后朝哪个方向走，
用什么模式来取代饱受质疑的外包
制度目前还没有定论，深圳城管高
层目前也是保持缄默，没有对这个
事情做出一个表态。
法律界的人士指出，城管执法

其实是一项特有的行政职能，外包
人员并不具备执法的主体资格，所
以城管执法是不能够被外包的，充
其量外包人员只能够从事一些比如
违法的劝导、垃圾清理、绿化养护等
等这样一些服务性的工作。如果还
是要继续推行城管外包模式，怎样
界定外包机构人员的职能，怎样去
监管到位，杜绝他们占地盘收保护
费等一些恶劣行径，可以说是一个
很大的难题。不管怎么样，以买代
管，一买了之这种懒政的行为是不
能再继续了。
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! ! ! !京华时报 北京的个人合作建
房活动自去年 "#月启动以来，报名
者已有数百人。记者从昨天召开的
第三届全国个人合作建房研讨会上
获悉，目前北京的个人合作建房已
选定南五环地块，并已选出业主代
表进行资金监管和质量监督。

研讨会上，牵头组织个人合作
建房的赵智强介绍了北京个人合作

建房的最新进展。他表示，已锁定南
五环边的一个地块。对于价格问题，
赵智强介绍说，该地块合作建房的成
本价格预计约$%%%元&平方米，而周
边新楼盘均价超过"'!万元&平方米。
据了解，目前已有近 !%%人正

式报名参加合作建房，但因地块相
对较大，仍需增加报名人数才能满
足资金需求。 '王秋实( 从“诺而不捐”

看“公益瓶颈”

! ! ! !陈发树恐怕很有些郁闷。当
初，在聚光灯下宣布捐出市值$(亿
的股票成立慈善基金会时，这位福
建首富也许想不到今天如此狼狈
的光景。面对公众纷纷质疑“为啥
迟迟不兑现承诺”，他的基金会终
于在本月初作了回应———“新华都
董事长陈发树在基金会成立之日
即捐赠"亿元本金；过去两年，通过
捐赠股票的收益，又持续向基金会
捐赠"'$)亿元。”至于“股票未过
户”，声明称，“我国慈善税收及相
关配套政策尚不完善，股票过户将
产生巨额税款。”

陈发树的尴尬，他老乡曹德旺
遭遇过，王健林在不远的将来也
可能遭遇。由于向基金会捐赠股
权须缴纳约*!+的所得税，福耀
玻璃董事长曹德旺在承诺捐赠市
值(!',-亿元的股票后，
不得不缴纳了超过.亿
元税收，他虽愿自己买
单，却在私底下表示了
不解；前不久表态“如商
业地产上市就考虑捐赠
股票成立基金会”的大
连万达董事长王健林，
不知是否已为高额税收
做好了心理准备？
“在国内，捐赠股权

做慈善还是个新兴形
式，但今后可能成为大额捐赠的主
要方式。因此评估乃至考虑改变现
行的税收制度，事关大额捐赠与公
益事业的发展前景。”专家认为，与
其一个劲地冲着陈发树追问“为啥
不兑现承诺”，不如探究此事背后的
制度瓶颈，这更有意义。

怎么算税收这笔账？
记者请教北京师范大学中国

公益研究院研究部主任章高荣时，
他算了一笔账：在国内，由于向慈
善机构捐赠股权尚无免税优惠，捐
赠人捐出股票后，最高可能要缴纳
相当于其市值*!+的所得税；而
且，慈善基金会获赠股票、债券等
有价证券后，所获收益仍需按*!+

缴税。“比如，陈发树承诺捐赠的股

票，如按市值$(亿元计算，须缴纳
*%多亿元所得税。这一来，慈善还
没做，基金会可用于做慈善的资金
已少了一大块。”
“*!+税收对大额捐赠是一个

障碍。”北师大中国公益研究院院
长王振耀教授说，持股无须缴任何
税，转让给基金会却有大额税收，
这会让有意捐赠者望而却步。

但中国人民大学法学院教授、
长期研究税法的朱大旗认为，上述
计算“简单化”了：依据企业所得税
法及其实施条例的有关规定，企业
公益性捐赠支出不超过年度利润总
额"*+的部分，准予扣除，无需缴纳
所得税，超出"*+的部分则要缴*!+

所得税。“不精确计算并说明$(亿元
股权捐赠额与企业利润总额的关
系，就简单说缴税太多，以此为由不

兑现承诺，缺了点说服力。”

政府和民间力量应互补
面对新出现的股权捐赠，法律

法规是否滞后了？
“从行善成本看，我们比一些

欧美国家高出*!+左右。”王振耀
举例说，曹德旺为捐赠市值(!',-

亿元的股票而缴税.亿多元，但在
美国、英国和我国香港地区，捐股
无需缴纳所得税。“比尔·盖茨发起
成立的基金会现在是美国第一大，
持有股票市值达(%%多亿美元，而
捐赠人并未为捐股缴过税。”

微博上有人提出：“把股权过
户给基金会，就算产生了巨额税款，
这部分钱不也将用之于民？与做公
益有很大分别吗？”清华大学公共管

理学院教授邓国胜对此解释，这实
际是在问：这笔钱以税收方式给政
府，由政府提供公共服务，或者以减
免税方式给公益慈善机构，由其提
供公共服务，选择哪种方式更好？

他认为，在建设公共设施等诸
多领域，政府的实施能力更强，而
在社区提供专业、创新的服务，公
益慈善组织利用资源的效率更
高，“能依靠民间力量自我解决的
问题，就该鼓励民间来做，这是社
会管理和服务创新的核心。教育、
环保、社会救助、医疗……是政府
和公益慈善组织都试图解决的问
题，双方完全可以互补，因此通过
减免税让渡资源，鼓励更多民间力
量投入公益并提高资源使用效率，
何乐不为？”

缺乏包容也是种“瓶颈”
陈发树至今“诺而不

捐”是事实，但网上来势
凶猛的集体质疑，让邓国
胜教授有些坐不住：多捐
是“作秀”，少捐是“铁公
鸡”，捐款迟了被说成“诈
捐门”……表面舆论底下
某些情绪的暗流涌动值
得关注。
“不管是不是‘作

秀’，只要捐了就该尊重
人家！”他指出，眼下许多人对公益
慈善的认知还较片面，对捐款人强
加了很高的道德要求。

不少人热衷于追问“捐款动
机”，对捐款人“到底想要干嘛”议
论纷纷，倾向于做负面的猜测；但
对于公益慈善体制、捐赠程序和善
款使用效果等关键问题，反倒没几
个人关注和思考。
“有的企业家做慈善确实有自

己的‘算盘’，比如提升个人和企业
的社会形象、知名度、美誉度等，
这无可厚非。”在王振耀看来，目
前公益慈善在国内还缺乏包容、
宽松的环境，这不能不说也是一
种“发展瓶颈”。邓国胜直言不喜欢
“诺而不捐”的说法。

文汇报 -王乐.

对孝行不妨多点善意、少点苛责，也惟有这样，我们才不致因冷漠而蒙蔽了双眼、不致因缺乏信任而
麻痹了心灵。百善孝为先，只要是尽孝的儿女，不管是普通人，还是社会名人，我们都为他们喝彩

看孝行，多点善意又何妨

多捐是“作秀”，少捐是“铁公鸡”，捐款迟
了被说成“诈捐门”……对于质疑声中流露
出的偏狭观念，专家表示忧虑


